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Aus dem Ortsgemeinderat 
 

Am 04.02.2020 fand in Nohn, im Gemeindehaus, eine öffentliche und anschließend nichtöffentliche Sitzung 
des Ortsgemeinderates Nohn der Ortsgemeinde Nohn statt. 

Aus der öffentlichen Sitzung: 
 
Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Sachverhalt: 
 
Die Niederschrift ist allen Ratsmitgliedern zugegangen und wird in vorliegender Fassung genehmigt. 
 
 
Übertragung von Haushaltsmitteln aus dem Haushaltsjahr 2019 in das Haushaltsjahr 2020 
gem § 17 GemHVO 
 

Sachverhalt: 

Da die Jahresabschluss 2019 noch nicht gefertigt ist, wird der Tagesordnungspunkt auf eine spätere Sitzung 
vertagt. 

 
 
Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Ortsgemeinde Üxheim 2020 - Beratung und 
Beschlussfassung 
 
Sachverhalt: 
Die Haushaltssatzung nebst Plan für das Haushaltsjahr 2020 wurde dem Ortsgemeinderat durch den 
Ortsbürgermeister zugeleitet.  
Der Vorsitzende stellt zunächst die Eckpunkte des Haushaltsplanentwurfs für das Jahr 2020 vor.  
 
Danach übergibt er das Wort an Uwe Hochmann, der den Entwurf der Haushaltssatzung mit –plan 2020 
erläutert.  
 
In der Zeit vom 20.01.2020 bis zum 03.02.2020 hat der Plan gemäß § 97 Abs. 1 GemO zur Einsichtnahme 
durch die Einwohner offen gelegen. 
 
Es wurden keine Vorschläge durch Einwohner eingebracht.  
 
Der Entwurf der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Jahr 2020 weist im Ergebnishaushalt 
Erträge in Höhe von 671.926 € und Aufwendungen in Höhe von 755.190 € aus, so dass ein Jahresfehlbetrag 
von 83.264 € erwartet wird. 
 
Der Saldo der ordentlichen Ein- und Auszahlungen beträgt -43.354 € 
 
Die Einzahlungen aus Investitionstätigkeit betragen 2.000 € und die Auszahlungen 23.750 €, sodass ein 
negativer Saldo in Höhe von 21.750 € erwartet wird.  
 
Der Saldo der Ein- und Auszahlungen aus Finanzierungstätigkeit beträgt 65.104 €. Dieser Betrag entspricht 
auch dem Betrag der Abnahme der Forderung gegenüber der VG. 
 
Kredite zur Finanzierung von Investitionen und Investitionsfördermaßnahmen werden nicht festgesetzt. 
 
Anmerkung: 
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1. Der Ortsgemeinderat möchte, dass zukünftig alle Kostenstellen als wesentlich dargestellt werden. 
Auch der ständige Wechsel zwischen Teilergebnis- und Teilfinanzhaushalt erschwert die Lesbarkeit 
des Haushaltsplanes. Insgesamt wird angemerkt, dass der Haushaltsplan deutlich schwerer 
nachvollziehbar ist als in den Vorjahren. 

2. Der Vorsitzende möchte zukünftig alle Rechnungen vor der Buchung, außer die immer 
wiederkehrenden Rechnungen, vorgelegt bekommen. Derzeit hat die Ortsgemeinde keinen 
Überblick über die Haushaltswirtschaft mehr. Ferner sollen zumindest quartalsmäßig die 
Haushaltskontoauszüge zur Einsicht übersandt werden. 

 
Beschlüsse: 
 
Jagdvorstand: 
Der Jagdvorstand (Bernhard Jüngling und Hermann-Josef Mindermann, Raimund Dreymüller entschuldigt) 
stimmt der Verwendung des Reinertrages aus der Jagdpacht gemäß Haushaltsplan zu. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 
Ortsgemeinderat: 
Der Ortsgemeinderat beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2020 in 
der Fassung des vorgelegten Entwurfs. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig beschlossen 
 
 
LEADER Projekt "Wasserfall Dreimühlen" 
 
Sachverhalt: 
 
Am 07.01.2020 fand eine Begehung des Gemeinderates, der Ortsgemeinde Üxheim, dem Tourismus und 
der Verbandsgemeindeverwaltung am „Wasserfall Dreimühlen“ statt. 
 
Hierbei wurden folgende Änderungen angebracht: 

 Die geplanten Trittsteine werden als kritisch angesehen aufgrund der erhöhten Unfallgefahr, die 
von den Steinen ausgeht. Hier wird eine vereinfachte Brücke angedacht. 

 Der Sichtschutz und die Absperrungen am Wasserfall sollen optisch über Steine erfolgen. 

 Es soll eine Beschilderung über die verschiedenen Schwierigkeitsgrade der Wegeführungen 
vorgenommen werden, da der Pfad über die Felsen nur für Geübte zu empfehlen ist. Die 
Alternative hierzu findet sich über den Weg unterhalb der Stromtrasse wieder. 

 

Beschluss: 

Der LEADER-Antrag kann eingereicht werden. Danach soll eine Absprache mit der Ortsgemeinde Üxheim 

zur Umsetzung erfolgen.  Die Ortsgemeinde sieht in der Realisierung noch weiteren Anpassungsbedarf. 

Ebenso muss noch die Beteiligung des Vorhabenträgers festgelegt werden. 

 
 
Flurbereinigungsverfahren Nohn 
 
Sachverhalt: 
 
Die Einwendungen wurden dem DLR vorgebracht. Hierzu gab es bis zum heutigen Tag keine Rückmeldung. 
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Darüber hinaus informierte der Vorsitzende über den aktuellen Sachstand der Flurbereinigung. Hier ging er 
insbesondere auf den Wegebau, die Ausweisung von geschütztem Grünland, die Erforderlichkeit von 
Überarbeitung des Wegeplanes ein. 
 
 
Freizeitanlage mit Grillhütte 
 
Sachverhalt: 
Am 28.12.2019 fand eine Besichtigung an mehreren Grillhütten statt. In der Sitzung wird ein erster Entwurf 

vorgestellt und diskutiert. 

 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt die Erweiterung der Grillhütte am Sportplatz. Zur weiteren Planung soll zu 
einer Einwohnerversammlung eingeladen werden. 
 
 
Gemeindearbeitstag 2020 
 

Sachverhalt: 
Die Durchführung des Gemeindearbeitstags soll am 18.04.2020 stattfinden. Als mögliche 
Arbeitsschwerpunkte kommen die Pflege der Beete sowie Wegebauarbeiten in Betracht. 
 
 
Informationen des Ortsbürgermeisters 
 
Sachverhalt: 

7.1 Brennholzvergabe 
Die Vergabe der Brennholzlose stocken aufgrund der Witterungsverhältnisse. Derzeit ist das Rücken des 
Holzes nicht möglich. 
 
7.2 Fahrsicherheitstraining Nürburgring für Jugendliche 
Die Ortsgemeinde gewährt hier eine Zuwendung von 30 € pro Kurs. In 2019 wurde dies einmal genutzt. Die 
Möglichkeit soll nochmals im Mitteilungsblatt veröffentlicht werden. 
 
7.3 Fenster und Türen Gemeindehaus 
Die Installation der beauftragten Türen und Fenster soll ab dem 10.02.2020 durch die Fa. Mörsch erfolgen. 
 
7.4 Abbaugebiet Hillesheim 
Am 15.02.2020 findet eine Veranstaltung der Eifel Vulkane in Hillesheim statt zur Exkursion des 
Abbaugebiets Hillesheim. 
 
7.5 Gesundheitsmanager Kreis Vulkaneifel 
Im Januar dieses Jahres hat Lucas Maria Hürtgen, der neue kommunale Gesundheitsmanager der 
Kreisverwaltung Vulkaneifel, seinen Dienst angetreten. Es wurde darum gebeten, Medizinstudenten aus 
der Region an ihn zu melden. Ein Ziel seiner Arbeit ist es, Strategien für die ärztliche Versorgung im 
ländlichen Raum zu bearbeiten. 
 
7.6 Breitbandversorgung  
Die Fa. Innogy hat an der Scheune das Loch geschlossen. Telekom und Innogy haben noch Restarbeiten zu 
erledigen. 
 
7.7 Furt Nohner Mühle  
Die Fa. Mathar hat Arbeiten an der Furt der Nohner Mühle erbracht. Mit Steinen wurde die Furt gegen 
weitere Unterspülung geschützt. 
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Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Sachverhalt: 
 
Die Niederschrift vom 16.12.2019 ist allen Ratsmitgliedern zugegangen und wird in vorliegender Fassung 
genehmigt.  
 
 
Grundstücksangelegenheiten 
 

Sachverhalt: 
2.1 Autobahn A1 
Bezüglich des vom LBM eingeräumten Vorkaufsrechts wurde dieses geltend gemacht. Bisher ist noch keine 
Rückmeldung an die Ortsgemeinde oder die Verbandsgemeinde ergangen. 
 
Zur Erörterung der Möglichkeit eines Gewerbegebietes an der Anschlussstelle Adenau hat am 13.01.2020 
ein erstes Gespräch zwischen den Verwaltungen Adenau, Blankenheim und Gerolstein stattgefunden. 
 
2.2 Waldbewertungsgutachten 
Dem Ortsgemeinderat liegt das Waldbewertungsgutachten im Zusammenhang der Flurbereinigung zur A1 
vor. 
 
Beschluss:  
Die Ortsgemeinde beharrt weiterhin auf einem Landausgleich für die benötigten Waldflächen. Die 
vorliegenden Varianten (Bestandeswert und Hiebsunreife) des Gutachtens können nicht bewertet werden 
und werden folglich zunächst abgelehnt. Der Ortsgemeinderat beschließt, das Gutachten durch eine 
unabhängige Stelle prüfen zu lassen.  

Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen. 
 
2.3 Verpachtung der landwirtschaftlichen Flächen  
Am 02.01.2020 fand ein Gespräch zur Verpachtung der landwirtschaftlichen Flächen statt. Eine Einigung 
zwischen den Pächtern war nicht zu erzielen, sodass eine Festlegung durch den Gemeinderat erforderlich 
ist. 
Die Ratsmitglieder Gabi Esselen-Mindermann, Hans-Peter Romes, Werner Engels, Herbert Johannes und 
Thomas Romes haben entsprechend des § 22 GemO bei diesem Tagesordnungspunkt nicht beratend oder 
entscheidend mitgewirkt und freiwillig den Sitzungsraum verlassen.  
 
Beschluss:  
Die Verpachtung der landwirtschaftlichen Flächen wird unter den Pächtern nachfolgend festgelegt:  
- Flur 36, Parzelle 99 Hans-Peter Romes 
- Flur 19, Parzelle 20 Hans-Peter Romes 
- Flur 33, Parzelle 63 Hans-Peter Romes 
- Flur 33, Parzelle 58 Hans-Peter Romes 
- Flur 30, Parzelle 55 Hans-Peter Romes 
- Flur 36, Parzelle 21 Hans-Peter Romes 
- Flur 36, Parzelle 22 Hans-Peter Romes 
- Flur 36, Parzelle 24 Hans-Peter Romes 
- Flur 35, Parzelle 15 Raimund Dreymüller 
- Flur 35, Parzelle 57 Raimund Dreymüller 
- Flur 35, Parzelle 53 Raimund Dreymüller 
- Flur 32, Parzelle 88 Werner Engels 
- Flur 32, Parzelle 81 Werner Engels 
- Flur 30, Parzelle 36 Thomas Hahn 
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- Flur 32, Parzelle 70 Thomas Hahn 
- Flur 32, Parzelle 67 Thomas Hahn 
- Flur 36, Parzelle 36 Thomas Hahn 
- Flur 31, Parzelle 73 Thomas Hahn 
- Flur 32, Parzelle 89 Thomas Hahn 
- Flur 32, Parzelle 81 Thomas Hahn 
- Flur 31, Parzelle 20 Hermann-Josef Mindermann 
- Flur 31, Parzelle 23 Hermann-Josef Mindermann 
- Flur 31, Parzelle 25 Hermann-Josef Mindermann 
- Flur 31, Parzelle 26 Hermann-Josef Mindermann 
- Flur 31, Parzelle 11 Hermann-Josef Mindermann 
 
Grundlage wird der Vertragsentwurf der Ortsgemeinde sein. Dieser beinhaltet u.a. auch Mulcharbeiten. 

Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen. 
 
 
Informationen des Ortsbürgermeisters 
 

Sachverhalt: 
 
3.1 Schutz Raubwürger 
Der Vorsitzende informiert über ein Schreiben der GNOR (Gesellschaft für Naturschutz und Ornithologie 
Rheinland-Pfalz e.V.) an das Forstamt. Hierbei geht es um den Schutz von Raubwürgern auf Gemeindeland. 
Wunsch der GNOR ist es, rund 14 ha Gemeindewald unter Schutz zu stellen. Dem Forstamt wurde 
mitgeteilt, dass die Ortsgemeinde schon durch die A 1 größere Flächen unter Schutz gestellt bekommt bzw. 
verliert und daher weitere Einschränkungen nicht gewünscht werden. 
 
3.2 Gerüst Gartenstraße 
Der Sachstand wurde mitgeteilt. 
 
3.3 Sitzungsplan 2020 
Der Sitzungsplan für das Jahr 2020 wird besprochen.  
 
 
 

Aus der nichtöffentlichen Sitzung: 
Freigabe Pressemitteilung: 
 
 
_____________________________ 
Ortsbürgermeister 
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